

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

23-24 DE AGOSTO DE 2025 // EL EVANGELIO DE MARCOS

EL GRAN DISTRACTOR (MARCOS 9:30-37) CONTINUANDO CON

Después de liberar a un niño poseído por un demonio, Jesús y los doce viajan por Galilea. En el camino, les recuerda de nuevo su misión de ser traicionado, asesinado y resucitar de entre los muertos después de tres días.

- En el Capítulo 8, Jesús les dijo a los discípulos prácticamente lo mismo.

SIGO SIN ENTENDERLO

Jesús también había hablado de su misión en el capítulo 8. Estos dos relatos eran un claro llamado de atención para que los discípulos prestaran atención, pero aun así "no entendieron".

- La ignorancia no ofende a Jesús. Le encanta ilustrar/enseñar/aclarar. Es por eso que nuestra falta de entendimiento puede frustrar a Dios.

"¿SOBRE QUÉ ESTABAN DISCUTIENDO...?"

Creo que Jesús siempre supo las respuestas a sus propias preguntas, pero para enseñar a sus seguidores, Él pregunta.

- Al parecer, los doce seguían pensando que Jesús iba a convertirse en un líder militar que conquistaría Roma, ya que discutían sobre quién estaría más cerca de él en cuanto a autoridad.

EL GRAN DISTRACTOR DE LAS COSAS DE DIOS

Los discípulos no podían comprender las verdades sencillas de la misión de Jesús porque sus mentes estaban preocupadas por sus ambiciones egoístas.

- Su silencio ante la pregunta de Jesús podría deberse a cierta vergüenza y al reconocimiento de su inmadurez y egoísmo.

NO CON IRA, SINO CON LA VERDAD

Jesús no perdió la calma, no humilló ni desató su ira. Abordó el problema del egocentrismo con la verdad. En Su Reino, si alguien quiere ser el primero, debe aceptar voluntariamente ser el último.

- Este es el gran contraste entre los reinos de los hombres y el Reino de Dios. La verdadera grandeza se alcanza a través de la humildad y el servicio a los demás.

PARA ILUSTRAR EL PRINCIPIO

Los niños no eran vistos con buenos ojos en el antiguo Israel. Habría sido escandaloso que Cristo tuviera a un niño sentado en su regazo como ejemplo de a quién debemos humillarnos y servir.

- El mensaje es amar y servir a aquellos que son débiles, necesitados e incluso considerados como insignificantes en el mundo.

APRENDIENDO A VALORAR A LOS DEMÁS

Santiago 2 nos dice que no debemos mostrar favoritismo y que debemos amar a los demás como a nosotros mismos. Jesús establece el principio en Marcos que Su hermano desarrolló más adelante.

- La cuestión es que debemos ser humildes, amables, benévolos, veraces y estar genuinamente preocupados por los demás.

HACIENDO UN ESFUERZO CONSCIENTE

"La humildad no es pensar menos de ti mismo, sino pensar menos en ti mismo." – C.S. Lewis

- Como cristianos, debemos esforzarnos conscientemente por centrarnos más en Jesús y en los demás que en nosotros mismos. Esto requiere mucha oración y tomar medidas prácticas para ser más desinteresado.

EL NOMBRE (MARCOS 9:38-41)

JUAN TODAVÍA QUERÍA CRUZAR ALGUNAS LÍNEAS

Juan habla de alguien que no era uno de los doce que expulsaba demonios en el nombre de Jesús. Parece que Juan quiere distinguir a los 12 como superiores a los que están fuera de su círculo.

- Este es un sutil recordatorio de lo difícil que es "matar" la carne.
- Echando fuera demonios
- En la antigüedad, cuando alguien intentaba realizar un exorcismo, invocaba el nombre de una fuerza más poderosa que el demonio.
- Jesús anima a Juan a darle a este hombre el beneficio de la duda, ya que estaba usando el único nombre capaz de expulsar demonios.

¿ENTONCES, ESTO SIGNIFICA QUE ESTE TIPO ESTABA BIEN?

Debemos usar las Escrituras para responder a las preguntas que se plantean en las Escrituras. En Mateo 7:22, Jesús dice que muchos dirán que expulsaron demonios en su nombre, pero que nunca tuvieron una relación con él.

- Las Escrituras nos ayudan a tomar decisiones acertadas, pero Dios es quien decide en última instancia quién es justo, porque Él ve el corazón.

"EL QUE NO ESTÁ CONTRA NOSOTROS..."

Si podemos ponernos de acuerdo en los aspectos fundamentales de la fe, todos los cristianos deberían poder trabajar juntos para cumplir la Gran Comisión de hacer discípulos, bautizar y enseñar (Mateo 28:19).

- Jesús también promete que incluso el acto de bondad más pequeño, como darle a alguien un vaso de agua, será recompensado por Él.

ADVERTENCIAS (MARCOS 9:42-50)

"PERO EL QUE HAGA TROPEZAR A UNO... DESVANECERSE"

Esta sección continúa la enseñanza de la sección anterior, pero en sentido negativo.

- Cuando hacemos cosas para mostrar a Jesús o para acercar a la gente a Él, somos recompensados, pero cuando hacemos que la gente tropiece en su búsqueda de Dios y de la verdad, hay juicio.

¿UNA EXAGERACIÓN?

La referencia a atar una piedra de molino alrededor de nuestro cuello y ahogarnos es gráfica y extrema.

- Jesús no está fomentando el suicidio por encima de hacer tropezar a otros. ¡Está recalcando que el pecado y el engaño son peligrosos, y que debemos tomar todas las medidas necesarias para eliminarlos de nuestras vidas!

¿HASTA QUÉ PUNTO?

De nuevo, Jesús utiliza la hipérbole para enfatizar un punto. Si nuestra mano (lo que hacemos), nuestro pie (a donde vamos) o nuestro ojo (lo que vemos) nos hacen pecar, debemos deshacernos de ello para evitar la condenación.

- Solo la cruz puede quitar el pecado, pero tenemos la responsabilidad de tomar medidas para evitar el pecado y arrepentimos de él.

UN INFIERNO LITERAL

Es difícil creer en las enseñanzas de Jesús y no creer en un destino eterno separado de Dios: un infierno literal. El infierno es un tema incómodo, pero bíblico.

- Jesús no se alegra de que la gente vaya al infierno (2 Pedro 3:9). Nuestra eternidad es el resultado de lo que buscamos en esta vida (Jesús o no Jesús).

¿QUÉ TIENE QUE VER LA SAL CON ESO?

Jesús usa la metáfora de ser "salados con fuego", lo que significa que habrá pruebas y dificultades en esta vida que nos refinarán y nos harán más fuertes.

- Las preguntas son si dependeremos de Él y de Sus enseñanzas durante las pruebas, y si seremos humildes, estaremos agradecidos, aprenderemos y creceremos en nuestro proceso de purificación.

LA SAL PUEDE SIMBOLIZAR VARIAS COSAS

La sal se usaba para purificar, conservar y dar sabor a los alimentos. También se utilizaba en pactos de paz para representar la lealtad, la amistad y la presencia de Dios en las relaciones.

- Por eso Jesús manda a sus discípulos: "Tengan sal entre ustedes y vivan en paz los unos con los otros."

SOLAMENTE A TRAVÉS DE JESÚS

- Jesús es el único poder en el universo que puede protegernos del pecado y del mal, liberarnos de ellos y perdonarnos por ellos. Esto no significa que abusemos de Su nombre, sino que vivamos en relación con Él y en Su poder.
- También debemos aprender a asociarnos con otros cristianos si coincidimos en doctrina.

EL GRAN DISTRACTOR

- La mayor distracción que nos impide vivir en Cristo y comprender sus caminos somos nosotros mismos. A lo largo de la Biblia, se nos insta a humillarnos ante Él y a vivir como siervos de quienes nos rodean.
- El egoísmo/individualismo es el dios del mundo occidental, y debemos luchar contra él.

NUESTRAS MANOS, PIES Y OJOS

- Si queremos evitar el pecado, debemos tener cuidado con lo que hacemos, adónde vamos y lo que vemos. Aun cuando algunas cosas sean permitidas, puede que no sean beneficiosas (1 Corintios 10:23).
- Esto significa que debemos eliminar proactivamente los obstáculos en nuestras vidas y ayudar a otros con las cosas que puedan tentarles.

LAS RAMIFICACIONES DEL EGOÍSMO

- Aunque incómodo, el infierno es un lugar literal. Si priorizamos nuestro ego sobre Jesús, terminaremos en un lugar donde Él estará ausente.
- Jesús no quiere que estemos en el infierno; por eso murió en la cruz; pero lo queelijamos seguir en esta vida se nos dará en su totalidad en la siguiente.